

## EL ECO DE CARTAGENA

Miércoles 9 de Mayo de 1883.

### CRONICA DE LA MODA.

—0—

SUMARIO.—Las hechuras de los vestidos.—La elegancia del traje de calle.—Un modelo de última novedad.—Otros tipos en moda.—El lujo en los vestidos de las señoritas.—Un modelo para comida de ceremonia.—Detalles prácticos para hacer un vestido de niña.—Los sombreros á la orden del día.

La hechura dominante en los vestidos, aunque diversamente interpretada, es muy recargada, con ahuecadores cortos, fruncidos al talle, abultados y ligeros á la vez, recogido acentuado, falda que cubre el pié, sencilla si la tela es estampada ó de moaré, cubierta de volantes si lo permiten el tejido de lana ó de seda. Por supuesto, se entiende que hablamos del traje de medio vestir, que es el más gracioso de todos.

El verdadero traje de calle tiene su elegancia en la sencillez, en la finura del tejido de lana y en la hechura. Los mil cuadros fundidos en tonos neutros son los más bonitos y admiten todo género de volantes. Sin embargo, los lisos tienen una distinción suprema, he visto un modelo hecho de terciopelo granate y cachemir fresa. Falda de terciopelo lisa, sumamente cómoda, porque se lleva fácilmente, gracias á la ligereza debida á la calidad del terciopelo. Una drapería de cachemir con dobladillo de seda se aplica en mariposa á cada lado de la falda y se sujeta con pliegues. Por detrás hay un recogido graciosamente plegado. Cuerpo de cachemir con chaleco de terciopelo. Este cuerpo es de forma ordinaria con punta por detrás y por delante. Cuello de terciopelo y manga de codo con bocamanga de terciopelo. Sombrero de terciopelo todo fruncido con borde diadema y lazo de cinta de otomano fresa.

Creo oportuno advertir que este vestido conviene exclusivamente á las personas delgadas, si bien pueden llevarle todas, gracias á una leve modificación: basta aplicarle un pequeño delantal que se recoja sobre las caderas y baje al nivel del punto de partida de las draperías.

He tenido ocasión de observar que el lujo se marca más en las modas de las señoritas. Hé aquí un vestido propio para comida de ceremonia, hecho de gasa de seda crema. La falda figurada es de seda y está cubierta de volantes de encaje de Sajonia, terminando con plegados de gasa. Una drapería corta formando ahuecador adorna el lado izquierdo, y un poco más abajo se

extiende otra drapería á lo largo de la costura, teniendo por punto de partida una lazada de cinta de raso. Finalmente otra drapería adorna el lado derecho, separada del ahuecador por una escala de volantes de encaje.

El cuerpo forma puntas y lleva un fichú de gasa abullonado cerca de los hombros. Cuello abierto de estilo Médicis, cubierto de encaje, el mismo encaje que baja sobre el delantero del cuerpo. Manga medio larga con doble adorno de encaje y lazo de cinta.

Los vestidos para niñas pequeñas afectan tambien bonitas hechuras.

Describiré un modelo de vestido para niña de ocho años, hecho de cachemir azul, de mucha novedad. Exige cinco metros de tela, se compone de una pechera fruncida desde el cuello hasta el bajo del pecho, en donde forma pliegues que se sujetan á veinticinco centímetros del borde inferior, que está fruncido y se fija sobre el plegado del bajo del vestido un bajo añadido. Se forra la pechera y uno de los lados se monta al delantero, en tanto que el otro recibe los corchetes. Preparado así el delantero, se prepara la espalda, que se pliega desde el cuello, estrechando los pliegues, hácia el talle, los pliegues se sujetan á treinta centímetros del borde inferior, y este borde, como el de la pechera, se frunce para que resulte un abullonado sobre el plegado de la espalda, que debe forrarse.

Se reúne el costado de espalda y luego el delantero á la costura de debajo del brazo.

Una vez hecho el vestido, se monta un bajo falda que se guarnece con un plegado sobre el cual cae un encaje, se pone encima otro plegado, y á la cabeza de este se monta el borde de espalda y el de la pechera.

El ahuecador se pone de lado con varias hileras de fruncidos una cabeza rizada, y el lado que se fija á la espalda ha de estar plegado. Cinta en los fruncidos formando una gran lazada que acompaña un rizado de encaje, cuello vuelto guarnecido de encaje y lazo paje en el hombro. En la manga, que llega al codo, encaje y lazo de cinta.

Los sombreros para niñas pequeñas tienen formas muy graciosas. Hé aquí cuatro modelos elegidos entre los más elegantes. El 1.º es de paja Manila, de forma campana, de alas muy abiertas, con forro de terciopelo granate y un rizado interior muy claro. Su adorno consiste en tres grandes plumas y un grupo de lazadas de cinta azul.

El 2.º es de gasa con florecillas

estampadas sobre un viso azul. El ala está hecha con dos abullonados y dos hileras de encaje al borde, y por debajo una lazada azul. Rosetas de cinta por delante y de lado. El 3.º es de paja, forma cestillo, con ala tendida por debajo de surah blanco y lazo de cinta. Al borde del ala hay una doble rache de encaje y en lo alto un grupo de lazadas.

El último, es de paja, caído por delante, abarquillado de lado y forrado de terciopelo azul de Ruan. Unas lazadas de cinta y una hermosa pluma azul cubren la parte levantada, y por detrás cae una larga cinta.

ERNESTINA.

Paris 5 de Mayo de 1883.

(Es propiedad.)

### CRONICA

En la plaza de Toros de Murcia trabaja el próximo domingo, la compañía ecuestre de Mr. Wóisi.

Tambien dará algunas funciones, en la misma plaza, la compañía Japonesa á su paso para Madrid.

Ha quedado establecido el heliógrafo anglo-marroquí que une á Tanger con la inmediata plaza de Gibraltar.

En una casa de Alberique ha encontrado la Guardia civil una fábrica de cigarros y cajetillas de tabaco con marcas del Estado.

Los útiles y géneros encontrados han sido puestos á disposición del administrador subalterno del partido y la dueña de la casa denunciada ante los tribunales.

Para el nombramiento de síndicos y clasificadores para el próximo año económico, se cita por la Alcaldía al gremio de almacenistas de vinos del país y extranjeros y al de vendedores de drogas al por mayor, para las nueve de la mañana del día 14 del actual.

Para las nueve y media del mismo día 14, están citados los siguientes gremios:

Bazares de ropas y tejidos del país y extranjeros al por menor.—Establecimientos de muebles de lujo.—Id. de venta al por mayor y menor de curtidos.—Fondas y hoteles.—Tiendas de conservas alimenticias.—Vendedores de joyas. Idem de quincalla fina.—Id. de harinas y cereales al por mayor.

Tambien se cita para las 11 de la mañana del mismo día á drogueros al por menor.—Tiendas de ropas hechas.—Restaurant.—Ferreterías.—Vendedores de tejidos al por menor.—Vendedores al por mayor de pescados frescos y salados.—Vinos al por menor del país.

A las doce y media, los gremios de sastres confeccionadores.—Vendedores de camas de hierro.—Vendedores de quinqués.—Id. de quincalla al por menor.

Y á las cuatro de la tarde, los de vendedores de relojes al por menor.—Vinos y licores.—Tiendas de jamonés y embutidos.—Efectos de óptica.—Vendedores de máquinas de coser.

El concierto dado anoche en el teatro principal, por el sesteto, que dirige el Sr. Arche, tuvo la misma brillante y delicada interpretación que los dos anteriores.

El público pidió con insistencia la repetición de algunos números, á lo que galantemente accedieron los profesores, siendo calorosa y reiteradamente aplaudidos.

Popularizar la buena música, y aquilatar el gusto del público es quizá el mejor de los timbres, que puede ostentar el sesteto que dirige el Sr. Arche, á cuyo director y notables profesores enviamos nuestros afectuosos y sinceros aplausos.

«El Tiempo presente», periódico ruso, anuncia que treinta millones de cigarrillos serán distribuidos á la guarnición de Petersburgo, ó sean cuarenta y cuatro mil libras de tabaco. Las banderas que se emplearán en esta ciudad han costado siete mil francos.

¡Y todo esto á costa de un presupuesto en déficit!

El gobierno ruso, incansable en su propósito de aumentar su marina adoptando todos los adelantos modernos, ha dispuesto que se estudien las construcciones navales últimamente llevadas á cabo en Francia y en Inglaterra.

Se trata de destinar una parte importante del presupuesto al material flotante, á fin de constituir dos poderosas escuadras, una en el Báltico y otra en el mar Negro.

Dice «El Eco Minero» de Linares:

«Procedentes de la mina Arrayanes, ingresaron ayer en este Hospital tres desgraciados mineros, heridos por la explosión de un barrenó; dos de ellos de bastante gravedad. Segun versiones recogidas al paso, el origen de la desgracia tuvo lugar al rozar la barrena de carga en el fulminante de otro barrenó cargado el día anterior y que no habia estallado por falta de mecha. Sea como quiera el accidente viene á impulsar una vez más nuestro deseo en reclamar más seguridades para la vida de los desgraciados mineros.»

Infinitas veces nos hemos quejado del abandono que motiva las recla-